
	
 
 

Ata da Sessão Ordinária do Conselho Seccional da 1	
Ordem dos Advogados do Brasil – Estado do Rio Grande do Norte 2	

(Triênio 2016/2018) 3	
 4	
 5	
 6	
Data: 14 de junho de 2017. 7	
Local: Sede do Conselho Seccional da OAB/RN, Plenário. 8	

Rua Barão de Serra Branca, s/n - Candelária – Natal/RN. 9	
 10	
 11	
 12	
Presenças: do Presidente Paulo de Souza Coutinho Filho, da Vice Presidente Marisa 13	
Rodrigues de Almeida Diógenes, do Secretário Geral Kaleb Campos Freire, da Secretária 14	
Geral Adjunta Priscila Coelho da Fonseca Barreto e do Tesoureiro Carlos Alberto Masques 15	
Junior; das Conselheiras e Conselheiros Seccionais Adele Estrela Martins, Alexander 16	
Henrique Nunes Gurgel, Andréa Lucas Sena de Castro, Augusto Costa Maranhão Valle, 17	
Bruno Costa Saldanha, Fátima Maria Oliveira Viana, Francisco Canindé Alves Filho, 18	
Franklin Eduardo da Câmara Santos, Gladstone Heronildes da Silva, Hermeson de Souza 19	
Pinheiro, Jaciratan das Graças Aguiar Ramos Filho, Luciano Caldas Cosme, Marcos Vinício 20	
Santiago de Oliveira, Marcus Vinicius Menezes da Costa, Milena da Gama Fernandes Canto, 21	
Mônica Alves Feitosa, Murilo Barros Júnior, Olavo Fernandes Maia Neto, Suetônio Luiz de 22	
Lira, Thiago Cortez Meira de Medeiros, Urbano Medeiros Lima, Vandréa Gomes Alves e 23	
Wagner de Andrade Câmara; do Vice Presidente da CAARN Rodrigo Menezes da Costa 24	
Câmara, da Tesoureira da CAARN Cristina Daltro Santos Menezes; do Presidente da OAB 25	
Subseção de Goianinha Glaydson Soares da Silva, do Presidente da OAB Subseção Currais 26	
Novos Rafael Diniz Andrade Cavalcante e da Presidente da OAB Subseção de Macau Valéria 27	
Carvalho de Lucena; do Presidente do Tribunal de Ética e Disciplina Pablo de Medeiros Pinto 28	
e do Ouvidor Geral Raphael José de Vasconcelos Uchoa. Ausências justificadas: do(a) 29	
Conselheiro(a) Dijosete Veríssimo da Costa Júnior, Maria Margarida Simplício de Souza, 30	
Rilke Barth Amaral de Andrade e Thiago José Rêgo dos Santos. Verificado o quorum legal, o 31	
Presidente, às 18h, declarou aberta a Sessão. Em discussão a ata da sessão anterior, que foi 32	
retificada e aprovada, por unanimidade. O Presidente passou a parte reservada de avisos e 33	
comunicações: I) Ratificou pedido do projeto/campanha apresentado pelos alunos da 34	
UNISIM-RN, sobre doação de roupas condizentes com Advocacia, para uso em guarda roupa 35	
solidário. Sobre assunto manifestaram-se os Conselheiros Murilo Barros Júnior e Augusto 36	
Costa Maranhão Valle; II) Que em razão da Operação Manus, que é um desdobramento da 37	
operação Lava Jato deflagrada no Estado do Rio Grande do Norte, e que resultou com a prisão 38	
do Advogado Henrique Eduardo Lyra Alves, a Seccional expediu certidão negativa constando 39	
as informações do Advogado, de acordo com banco de dados desta Seccional, tendo a 40	
expedição da certidão e divulgação do conteúdo ter sido divulgado na imprensa local 41	



	
 
 
questionando a inscrição nos quadros da OAB/RN do Advogado Henrique Eduardo Lyra 42	
Alves. O Ministério Público Federal encaminhou ofício à OAB/RN solicitando informações 43	
do Advogado Henrique Eduardo Lyra Alves, tendo a Seccional respondido àquele órgão, com 44	
atualização de dados no Cadastro Nacional dos Advogados, bem como cópia do processo de 45	
inscrição do Advogado. Sobre o tema se manifestaram o Murilo Barros Júnior, Suetônio Luiz 46	
de Lira, Milena da Gama Fernandes Canto, Gladstone Heronildes da Silva e Alexander 47	
Henrique Nunes Gurgel. III) Que esteve na Câmara de Vereadores de Natal, onde foi 48	
questionado sobre a doação de terrenos para clube e a construção do Clube do Advogado, e 49	
expôs que em meados de 2015 houve uma ação judicial, que transitou em julgado, com 50	
legalidade de doação do terreno. O Presidente explicou que todos os esforços financeiros 51	
inclusive junto ao Conselho Federal da OAB, foram aplicados na construção da nova Sede da 52	
OAB/RN e CAARN. Porém, a gestão da Seccional encaminhou a uma Comissão, para que 53	
seja retomada o projeto. O Conselheiro Suetônio Luiz de Lira questionou se há possibilidade 54	
de permuta para uma área maior. O Presidente informou da impossibilidade da permuta. O 55	
Conselheiro Gladstone Heronildes da Silva questionou sobre o prédio antigo da Ordem, 56	
localizado no centro de Natal. O Presidente informou que está tramitando a efetividade de 57	
venda do imóvel junto ao Procon/RN. IV) Informou que a Seccional está recebendo uma 58	
demanda grande sobre pedidos de atualização de tabela de honorários, e em conjunto com 59	
Conselheiro Augusto Costa Maranhão Valle, esta sendo finalizada para ser votada nas 60	
próximas sessões. V) Falou da nota que OAB/RN divulgou nas redes sociais sobre 61	
advertência sofrida pela Advogada criminalista Katia Maria Lobo Nunes, que foi alvo de ação 62	
intimidadora em pleno exercício profissional. A Seccional do Rio Grande do Norte não 63	
admite tentativa de intimidação de seus membros, e repudia publicamente atos como esse, 64	
onde a Sociedade não pode confundir o papel essencial do advogado. A Seccional 65	
acompanhará o caso e solicitou das autoridades uma investigação célere que permita 66	
identificação dos responsáveis pela ameaça à advogada. VI) Sobre a comissão de 67	
prerrogativas, o Presidente lembrou que todos os Conselheiros Estaduais são membros 68	
efetivos e pede a participação e apoio junto a comissão. VII) Informou que sobre a 69	
Penitenciária Alcaçuz, os parlatórios dos pavilhões estão quase concluídos, bem como a 70	
recepção da sala do advogado. A Conselheira Milena da Gama Fernandes Canto parabenizou 71	
a OAB/RN, que esteve na Penitenciária Alcaçuz, e sala está muito bem preparada, porém no 72	
aguardo da conclusão do pavilhão 05. O Presidente informou que a Secretaria de Estado da 73	
Justiça e Cidadania do Rio Grande do Norte idealiza a criação de um centro de detenção 74	
único. IX) O Presidente Seccional passou a palavra ao Advogado Felipe Augusto Cortez 75	
Meira de Medeiros, que agradeceu a oportunidade, e falou que a presença se deu pela 76	
preocupação e incomodo que já vem a bastante tempo sobre atuação do Ministério Público 77	
Estadual, e que vem combatendo a forma que o órgão tem trabalhado, com agressividade a 78	
advocacia em geral, bem como dificultado o serviço da advocacia. Por fim, propôs ao 79	
Conselho a formação de uma comissão de atos administrativo e fiscalização, com autonomia 80	
aos membros desta Seccional, com representação na esfera do Conselho Nacional de Justiça. 81	
O Presidente da Seccional falou da importância da formação da comissão em âmbito 82	
Nacional, com geração de ações, buscando a veracidade. Se manifestaram os Conselheiros 83	
Suetônio Luiz de Lira e Gladstone Heronildes da Silva. X) O Conselheiro Urbano Medeiros 84	



	
 
 
Lima que registrou que com a Campanha de arrecadação do lixo eletrônico da Seccional do 85	
Rio Grande do Norte ficou em 6º lugar, com recebimento de selo fiscal e certificado. Na parte 86	
reservada à ordem do dia, o Presidente inverteu a pauta e chamou os processos. Processo 87	
num. 32712017-0. Assunto: inscrição principal por transferência. Interessado: Sandoval 88	
Martins de Paiva Neto. Relator: Dijosete Verissimo da Costa Junior. O Relator votou pelo 89	
deferimento do pedido de inscrição com registro de impedimento art. 30, I da lei 8.906/94. 90	
Voto de vistas do Conselheiro Augusto Costa Maranhão Valle. Retirado de pauta para a 91	
próxima sessão. Processo num. 53/2010. Assunto: representação disciplinar. Origem: 92	
Representante: Sebastião Salustino dos Santos. Representado: E. S. N. Relator: Marcos 93	
Vinício Santiago de Oliveira. Voto de vistas: Conselheiro Alexander Henrique Nunes Gurgel. 94	
Retirado da pauta para próxima sessão. Processo num. 115222016-0. Assunto: retorno aos 95	
quadros. Interessado: Jorge Washington de Almeida Rego. Relatora: Andréa Lucas Sena de 96	
Castro. Voto de vistas: Conselheiro Alexander Henrique Nunes Gurgel. Retirado da pauta 97	
para próxima sessão. Converteu em diligencia. Processo num. 14132017-0. Assunto: 98	
inscrição principal. Interessado: Mateus de Medeiros. Relator: Bruno Costa Saldanha. Voto de 99	
vistas: Conselheiro Alexander Henrique Nunes Gurgel informou que baixou diligência, 100	
ficando o processo pautado para a próxima sessão. Processo num. 36452017-0. Assunto: 101	
inscrição principal. Interessado: Francisco Canindé de Freitas. Relator: Andrea Lucas Sena de 102	
Castro. Retirado de pauta para próxima sessão. Processo num. 16482017-0. Assunto: 103	
inscrição principal por transferência. Interessada: Nair Gomes de Souza Pitombeira. Relator: 104	
Andrea Lucas Sena de Castro. Por unanimidade, deferido o pedido com registro do 105	
impedimento e encaminhamento ao Tribunal de Ética e Disciplina, para que seja apurado se 106	
houve infração ética por parte da requerente, haja vista o tempo que está exercendo o cargo de 107	
Procuradora do Município sem ter feito a transferência de sua inscrição no tempo de exercício 108	
do cargo. Processo num. 107542016-0. Assunto: inscrição principal. Interessada: Fernanda 109	
Batista Cavalcante. Relator: Bruno Costa Saldanha. Pedido de reconsideração tendo em vista 110	
a exoneração do cargo comissionado. Com princípio da celeridade e economia processual, 111	
votou pelo deferimento sem registro de impedimento. Pedido de vistas: Jaciratan das Graças 112	
Aguiar Ramos Filho, que abriu diligência, para que seja oficiado o município de Rodolfo 113	
Fernandes/RN, para que informe a condição da servidora de cargo efetivo ou comissionado. 114	
Processo num. 8662017-0. Assunto: Resolução – Criação do Diário Oficial Eletrônico da 115	
OAB/RN. Interessado: OAB/RN – Tribunal de Ética e Disciplina. Relator: Francisco Canindé 116	
Alves Filho. Ato de grande relevância, apresentando proposta minuta de resolução, que tem 117	
intimação on-line e mural eletrônico para processos administrativos, com inicial de nova 118	
sistemática da Ordem. Que seja dado publicidade por mala direta aos advogados, e empresas 119	
responsáveis pelas leituras de diários. Pedido de vistas: Conselheiro Alexander Henrique 120	
Nunes Gurgel. Compromisso de inclusão de pauta para próxima sessão. Os seguintes 121	
Conselheiros anteciparam o voto acompanhando o Relator: Franklin Eduardo da Câmara 122	
Santos, Augusto Costa Maranhão Valle, Luciano Caldas Cosme, Marcus Vinicius Menezes da 123	
Costa, Jaciratan das Graças Aguiar Ramos Filho, Murilo Barros Junior e Olavo Fernandes 124	
Maia Neto. Na parte reservada às proposições, ocorreram as seguintes: a) O Conselheiro 125	
Alexander Henrique Nunes Gurgel propôs a concessão de um minuto de silêncio em virtude 126	
do falecimento do genitor da colaboradora da OAB/RN Anne Danielle C. de Medeiros. 127	



	
 
 
Proposição aprovada e minuto de silêncio. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 128	
agradeceu a presença de todos, declarando encerrada a sessão, às vinte horas e quarenta 129	
minutos, do que, para constar, eu, Kaleb Campos Freire, Secretário Geral, mandei lavrar a 130	
presente ata, que, conferida, segue assinada por mim, e pelo Presidente do Conselho Seccional 131	
da Ordem dos Advogados do Brasil do Estado do Rio Grande do Norte. 132	
 133	
 134	
 135	

Paulo de Souza Coutinho Filho 136	
Presidente 137	

 138	
 139	

Kaleb Campos Freire 140	
Secretário Geral 141	


